

## QUELLES SONT LES SOLUTIONS À LA CRISE FISCALE ENGENDRÉE PAR LA CRISE ÉCONOMIQUE MONDIALE?

## JEUDI 8 AVRIL 18H-20H30 LOCAL A-M050, UQAM

Pavillon Hubert-Aquin, 400 rue Ste-Catherine est, métro Berri-UQAM Un buffet sera servi à partir de 17h30

## MAVEC:





**Germain Belzile** est chargé de formation à HEC Montréal et chercheur associé à l'Institut économique de Montréal (IEDM).

Il détient une maîtrise en science économique de l'UQAM, où il a aussi fait des études doctorales. Il est le co-auteur du manuel d'économie le plus utilisé dans les universités francophones au Canada. Auteur de plusieurs articles, il participe régulièrement à des débats, entrevues et conférences portant sur la mondialisation, l'économie et le libéralisme.





Philippe Hurteau est chercheur pour l'Institut de recherche et d'informations socio-économiques (IRIS). Il est politologue, détenteur d'une maîtrise en science politique à l'Université du Québec à Montréal. Il s'intéresse principalement aux transformations de la fiscalité sous l'effet du néolibéralisme, notamment le recours accru au principe de l'utilisateur-payeur. Ses travaux montrent comment ce mécanisme induit un biais en faveur des plus fortunés et limite la capacité d'action collective. Il étudie également les conséquences socio-économiques liées au sous-financement chronique des services publics et aux délocalisations d'entreprises.



UOÀM

Éric Pineault est professeur en sociologie à l'Université du Québec à Montréal (UQAM). Détenteur d'un doctorat en économie des institutions et sociologie, École des hautes études en sciences sociales et en sociologie à l'Université du Québec à Montréal. Thèmes de recherche: Financiarisation et mondialisation économique, économie politique des mutations du capitalisme, sociologie de l'argent, sociologie historique des institutions économiques. Centres ou groupes de recherche: Directeur de recherche à la Chaire de recherche du Canada en Mondialisation, Citoyenneté et Démocratie, chercheur pour le Collectif d'analyse de la financiarisation du Capitalisme avancé (CAFCA).



Débat animé par **Patrick Vérroneau**, étudiant en droit et attaché à l'exécutif de l'AFEA (Association Facultaire des étudiant-e-s en arts).

Format: Présentation par chaque intervenant de 15 ou 20 minutes chacun, suivi d'une période de questions ouvertes du public (les intervenants seront invités à débattre entre eux) et d'une conclusion de 10 minutes pour chaque intervenant.

Organisateur: Les Réseaux Socioprofessionnels de l'UQAM (le Réseau sociologie)
Informations: assistant.sociologie@gmail.com

